Iniciativas Apostólicas

Algunos miembros del Opus Dei llevan a cabo en los distintos países -junto con Cooperadores de la Obra y muchas otras personas, creyentes y no creyentes- labores educativas, asistenciales, culturales, que tienen una marcada finalidad de servicio y formación: colegios, hospitales, universidades, centros de formación profesional, etc.

Estas actividades tratan de responder a las necesidades reales de su propio país o ambiente. Sus promotores las sostienen con plena autonomía económica y funcional. La Prelatura únicamente se ocupa de la vivificación cristiana de esas iniciativas de interés social, proporcionando orientación espiritual y atención sacerdotal a quienes libremente lo desean.

Así lo explicaba el Fundador:
"Residencias de estudiantes, casas de retiro, centros de formación para obreros y campesinos, institutos técnicos, colegios, escuelas de formación para la mujer, etcétera. Estas obras han sido y son indudablemente focos de irradiación del espíritu cristiano que, promovidos por laicos, dirigidos como un trabajo profesional por ciudadanos laicos, iguales a sus compañeros que ejercitan la misma tarea u oficio y abiertos a personas

de toda clase y condición, han sensibilizado vastos estratos de la sociedad sobre la necesidad de dar una respuesta cristiana a las cuestiones que les plantea el ejercicio de su profesión o empleo" (Conversaciones..., n. 18).

Recogemos aquí una muestra de algunas de estas iniciativas impulsadas por los fieles del Opus Dei:

Universidad de Piura. <u>https://</u>udep.edu.pe

La Universidad de Piura se propone favorecer la información profesional y humanística de los alumnos poniendo énfasis en la calidad de la enseñanza y en la formación integral de las personas con una visión constructiva y de aporte hacia la sociedad.

La Universidad de Piura surgió por iniciativa de San Josemaría Escrivá.

El 7 de abril de 1969 se llevó a cabo en Piura la primera ceremonia oficial de Apertura del Año Académico.

Desde el año 2003 inició actividades en el Campus de Lima. También cuenta con el PAD - Escuela de Dirección de la Universidad que, desde 1979, brinda programas de formación para empresarios y altos directivos.

PROSIP. Promotora de Obras Sociales y de Instrucción Popular.

PROSIP es una asociación civil sin fines de lucro que promueve el desarrollo y la promoción social a través de la educación, en las provincias de Cañete y Yauyos, en el sur de Lima. Prosip promueve dos centros de formación:

El <u>Instituto Valle Grande</u>: fue el primer centro de Educación Superior en aplicar la metodología de la Alternancia Educativa, la cual combina espacios de formación en la institución y el campo.

El Instituto Condoray: institución de educación superior que busca el desarrollo integral de la mujer, a través de una formación profesional técnica de calidad, y con un estilo educativo que forma profesionales con sólidos valores y vocación de servicio, para convertirse en verdaderos agentes de cambio para su familia y la sociedad.

COFAM. Centro de Orientación Familiar

COFAM surgió como consecuencia de la iniciativa social de un grupo de padres que buscaban, para sus hijos, una educación fundamentada en el sentido cristiano de la vida. Promueve los colegios <u>Alpamayo</u> y **Salcantay** y el Nido Torrecillas.

PRODEC. Promotora Desarrollo, Educación y Cultura Entre los principales objetivos de PRODEC está el de velar por el buen funcionamiento de los Colegios que promueve, donde los alumnos reciben una Educación integral que les permite lograr una excelente capacidad de razonamiento y un constante cultivo de virtudes, aspectos que forjan hombres y mujeres con criterio para enfrentar con éxito los retos del futuro. Los colegios que promueve son Los Álamos, Montealto y el Nido Alamitos.

PROHUMTEC. Humanismo y Tecnología.

La Asociación para Formación Humana y Capacitación Técnica PROHUMTEC asesora a las familias para dar una educación integral a sus hijos formándolos como hombres libres, responsables y alegres, comprometidos con la sociedad para vivir en auténticas comunidades de vida bajo los principios de la enseñanza doctrinal y moral católica. Los colegios que promueve son **HUMTEC** y **Miravalles**.

PIURA 450.

Piura 450 fue fundada como iniciativa de un grupo de personalidades y profesores de la Universidad de Piura en 1982, ante una solicitud de los egresados de dicha universidad, quienes deseaban para sus hijos una educación basada en dos aspectos fundamentales: la calidad académica y la formación cristiana. Promueve los colegios Algarrobos y Ceibos (Chiclayo) y Turicará y Vallesol (Piura).

PARROQUIA SAN JOSEMARÍA

La **Parroquia San Josemaría** , en San Borja, Lima, fue dedicada el 9 de julio de 2017 por el cardenal Arzobispo de Lima Juan Luis Cipriani

Thorne y está encomendada	a
sacerdotes del Opus Dei.	

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-pe/article/iniciativasapostolicas/ (29/10/2025)